

小学校版  
山鹿市教育委員会  
教育総務課  
めのだけ小学校

# きずな

第8号  
R 7. 1 2. 2 2  
文責  
坂本 恵子



【校訓】  
友を愛し 身を鍛え 知を磨く

【学校教育目標】  
ふるさとを愛し 豊かな心と確かな学力を  
身につけ たくましく生き抜く児童の育成

## 「第52回熊本県小学校特別活動研究大会 山鹿大会」開催

11月28日（金）の午後に、めのだけ小学校の体育館を会場として、「第52回熊本県小学校特別活動研究大会 山鹿大会」が行われました。県内各地から多くの先生方が参加される中、八幡小学校の福山純子先生と本校の平野亜咲先生が、山鹿市の代表として本校が続けている「子どもが主役で活躍する児童会活動」の実践を発表されました。帝京大学教育学部教授の阿部恭子先生の講話もありました。大会終了後、阿部恭子教授や参加された多くの先生方から、素晴らしい実践であるとの感想を頂きました。来年の8月3日には、九州大会が行われることになっており、今度は運動会などの学校行事で子どもたちが活躍する様子を発表する予定です。



## 12月は人権月間です。

本校では、「差別に気づき、差別を許さず、差別に立ち向かう子どもを育てる」ことを目標とし人権教育を行っています。差別は、根拠のない不当な理由で他者を傷つけたり人権を侵害したりすることであり、許されることではありません。しかし、現代でも様々な差別が起こっているのが現状です。そのような差別に出会ったときにそれを見抜き、批判的にとらえ、差別に立ち向かう行動を起こすことができるよう、学校では人権学習を積み重ねています。特に12月は人権月間ということで授業参観やハートフル集会等を実施し、活動を通して人のつながりを大切にする子どもたちを育てていきます。

12月4日（木）の全校集会で教頭先生が次のような話をされました。

皆さん、学校は毎日楽しいですか。学級では安心して過ごせますか。自分は楽しくても周りのお友達はどうでしょうか。なんとなく元気のないお友達はいませんか。何か悩んでいるようなお友達はいませんか。

12月は人権月間です。周りのお友達の気持ちをみんなでしっかり考えてほしいと思います。毎日過ごす学級はみんなにとって安心できるところでなければなりません。一人でも悲しい思いをしているお友達がいたら、みんなで相手の立場になって考えを出し合い、温かい学級をつくってほしいと思います。

そのために全部の学級で人権学習があります。ハートフル人権集会もあります。仲良し遊びもあります。相手の気持ちをお互いに考え合える温かい学校をみんなでつくりましょう。

そして、もし悩んだり、悲しい思いをしたりしている人がいたら、けして一人で悩まないでください。あなたの周りには味方がたくさんいます。友達や先生、おうちの人、誰でもいいので勇気を出して話してみましょう。必ず相談にのります。まずは、周りのお友達の気持ちを考えることから始めましょう。

## 授業参観・PTA講演会・学級懇談会・制服バザー

12月5日（金）の午後に行いました。この週は本校でもインフルエンザや発熱によるお休みが増えており、開催できるか心配でしたが、予定通り実施することができました。授業では全学年人権学習の様子を見ていただきました。PTA講演会は、真和中学・高等学校情報担当専任講師、元公立小学校長の戸田俊文様を講師としてお招きし、演題「ネット社会を賢く豊かに生きる」という題で貴重なお話を頂きました。社会環境はコロナ禍前と比べても大きく変化しました。PCやタブレット、スマホ、ゲームで子どもたちは簡単にネットでつながっていきます。便利な反面、危険も一杯です。学校では今後も情報モラル教育を進めますが、ご家庭と連携して賢く豊かに生きていけるように育てていきたいと考えています。

## 令和7年度鹿本地域植樹祭

12月11日（木）の午前中に鹿央物産館近くの会場で「令和7年度鹿本地域植樹祭」が行われ、5年生児童が参加しました。記念植樹のソメイヨシノと八重桜は、山鹿市長の早田様など来賓の方々と児童代表の小田さんと富田さんが行いました。その後でみんなでドウダンツツジを1本ずつ植えました。5年生はこれまで樹木が水の保全や土砂崩れなどの災害を防ぐ働きがあること等、環境についてもしっかり学んでいます。植林は未来の環境保全につながることも教えてもらいました。これから



10年後、20年後と木も育っていきます。ふるさと山鹿の思い出の1つとしていつまでも大切にしてほしいと思います。

## 持久走大会 最後まで頑張って走りました！

12月18日（木）持久走大会を低・中・高に分かれ行いました。前日の午後に降った雨の影響が心配でしたが、無事に開催できました。持久走の目標は、同じ速さで5～6分走ることです。1～3年生は1,000m、4～6年生は1,500mと少し長い距離です。スタート前は、みんなで声を出し、気合いを入れました。最後まで一生懸命走る子どもたちの姿に感動しました。応援してくださった皆様ありがとうございました。

## リサイクル活動 皆様のご協力、本当にありがとうございます！

12月7日（日）の小中合同PTAリサイクル活動、大変お世話になりました。「学校のために」といつも温かくご協力頂く地域の皆様に感謝申し上げます。益金につきましては、学校教育活動やPTA活動に使わせていただきます。

## 1月行事予定 ※令和8年もどうぞよろしくお願ひいたします。

～7日(水)冬休み	16日(金)避難訓練(火災)
8日(木)あいさつ運動2年 3学期始業式 大掃除	19日(月)教育相談 給食週間(～25日) 20日(火)PTA読み聞かせ(3・4年) 小学校学校運営協議会
9日(金)身体測定1・2・3年	21日(水)4時間授業 フッ化物洗口 メディアコントロールの日
12日(月)成人の日	22日(木)児童集会
13日(火)身体測定4・5・6年 地区児童会	27日(火)地区児童会
14日(水)委員会活動⑥ メディアコントロールの日	28日(水)フッ化物洗口 メディアコントロールの日
15日(木)あいさつ運動1年 全校集会 学校へ行こう会	